



MINISTÈRE
DES SPORTS,
DE LA JEUNESSE
ET DE LA VIE ASSOCIATIVE

Liberté
Égalité
Fraternité

Paris, le 15 janvier 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ENGAGEMENT DES FRANÇAIS : L'IMPACT DES JEUX DE PARIS 2024

Dans le cadre de l'évaluation des impacts socio-économiques des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, l'Institut national de la jeunesse et de l'éducation populaire (INJEP) a publié ce mercredi 15 janvier 2025 une étude afin de mieux connaître les volontaires des Jeux. La ministre des Sports se félicite des résultats de cette étude qui soulignent la volonté des Français de s'engager.

« Les résultats de cette enquête nous confirment que les Jeux de Paris 2024 ont été un puissant vecteur d'engagement et d'action collective. Nous devons capitaliser dessus en trouvant des solutions pour faciliter l'engagement des Français et les aider à trouver des missions de bénévolat. Nous devons aussi faire en sorte que l'engagement associatif soit mieux valorisé notamment auprès des Jeunes. » a déclaré Marie Barsacq, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative.

Des volontaires engagés : diversité, solidarité et passion au service des Jeux

L'étude de l'INJEP révèle que la volonté de s'engager fait partie des motivations qui ont poussé les volontaires à se mobiliser pendant les Jeux de Paris 2024, notamment pour les volontaires les plus âgés.

De même, si cette enquête montre que la majorité des volontaires avait déjà acquis une solide expérience d'engagement associatif dans le monde sportif avant les Jeux, une grande majorité d'entre eux souhaite poursuivre leur engagement dans un club ou une association à l'avenir.

Ces résultats soulignent que les Jeux de Paris 2024 ont été un puissant vecteur de rassemblement et d'action collective, mobilisant des citoyens de tous horizons autour d'un projet commun.

Vers un héritage durable des Jeux

Les Jeux de Paris 2024 ont démontré que le sport était un solide levier d'engagement. Au lendemain de cet évènement sportif, le ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative souhaite entretenir cette dynamique et accompagner les Français qui souhaitent s'engager.

Aujourd'hui de nombreux dispositifs d'engagement existent notamment pour les jeunes comme le service national universel, le service civique ou la réserve civique. Ils leur permettent de vivre une expérience d'engagement transformatrice et d'acquérir les clés pour construire une génération sensibilisée, engagée et impliquée sur les enjeux sociaux et sociétaux.

En outre le site jeuxaider.gouv.fr permet d'accéder à plus de 16 000 missions de bénévolat dans le cadre de la réserve civique.

La ministre s'est engagée à travailler sur ces dispositifs afin d'offrir plus de lisibilité aux jeunes sur la palette d'outils pour s'engager.

Retrouvez la publication de l'INJEP ici :

<https://injep.fr/publication/profils-et-motivations-des-volontaires-entre-passion-du-sport-et-desir-dengagement/>

CONTACT PRESSE

Ministère des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative

Bureau de la délégation de la communication Jeunesse et Sports

presse@jeunesse-sports.gouv.fr